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去年巴黎奥运会上，世界杯亚军的中国女篮意外在小组赛提前出局，主教练郑薇
下课，宫鲁鸣再次出山，这也预示着“换血”势在必行。

为了备战7月13日至20日在深圳举行的2025年国际篮联女篮亚洲杯，中国女
篮近日在国内开启了一系列热身赛，检验训练前期的训练成果，而队内最引人瞩目的
无疑是首次代表成年队出战、身高达到2米26的小将张子宇。

中国女篮与波黑队的首场热身
赛，是宫鲁鸣阔别中国女篮国家队二
十余年后的再度亮相。今年2月份，
宫鲁鸣接替郑薇成为中国女篮的新
帅。尽管是新帅上任，但宫鲁鸣并
非是中国女篮帅位上的新面孔，早
在2001年女篮亚锦赛以及2002年釜
山亚运会上，他就曾率队夺冠。此次
再度执掌中国女篮教鞭，他也希望给
这支在去年巴黎奥运会上铩羽而归
的队伍带来一些改变，“国家队就是
和平时期的特种部队，部队要胜利，
球队也要胜利。我们在教育、管理和
训练这‘三大法宝’上做了很多工作，
并且提出了全神贯注、全力以赴的

‘两全’方针，希望打造一支具有顽强
作风的球队。”

态度是前提，体能是基础。自4
月16日开启集训之后，中国女篮在主
教练宫鲁鸣的带领下于云南昆明进行
了为期四周的高原训练，严抓细节、打
磨技术，旨在给球队注入充沛的体能
以及顽强的作风，并且提出了“万次投
篮计划”，即每一位球员都要在训练期
间投篮出手超过一万次，“我们需要去

适应当前世界篮球对抗强度高、速度
快、投篮精准的趋势。”

在与波黑队的第二场热身赛中，
中国女篮的姑娘们在前三节投出了
66.7%的三分命中率，训练效果初见成
效，“这是我们第一次采取这样的训练
方式，效果也如大家所见。我们会继
续努力，提升自己的投篮稳定性。”中
国女篮球员杨舒予说道，在第二场战
胜波黑队的比赛中，她得到了全场最
高的22分。

在与波黑女
篮的两场热身赛
上，中国女篮一共

有 16 名队员报名参赛，其中既包括
了黄思静、王思雨、杨力维等老将，也
有韩旭、杨舒予、罗欣棫等中生代力
量，更有张子宇、王馨雨等年轻球员
出赛，“新一届的中国女篮，可以说是
老中青结合。在这个磨合过程中，可
能会有很多不尽如人意的地方，我们
也在积极改进。以亚洲杯比赛作为
模板要求，找到问题，解决问题。”中
国女篮主教练宫鲁鸣说道。

从新一届中国女篮的集训名单
中不难看出，球队已经逐渐步入了新
老交替的阶段。在前两场热身赛中，
张子宇、翟若云、王馨雨等球员都迎
来了各自成年国家队的首秀，并且表
现不俗，而宫鲁鸣也表示希望能够在
球队中形成一种以老带新、良性竞争
的氛围，以保持球队的战斗力，“我们

未来的任务非常艰巨，所以也很希望
有更多的年轻球员站到更大的舞台
上，展示自己的才华。现在队里的老
队员更多起到一个传帮带的作用，她
们的觉悟很高，像黄思静是第一个完
成万次投篮的球员。我们也希望年
轻球员通过训练和比赛，提高自己的
能力，在球队中抢到位置，而不是自
然接班。”

值得一提的是，李梦并没有出现
在中国女篮此次的热身赛名单之
列。据宫鲁鸣介绍，李梦因伤缺席今
年的亚洲杯赛事，“李梦是个老队员，
为国家队征战不下十年。她的伤病
影响到了她的备战，前段时间因个人
原因长期脱队训练，恢复有些难度，
今年的亚洲杯可能没机会了。”宫鲁
鸣说道，“希望她回去好好恢复身体，
在今后的训练和比赛当中发挥作
用。国家队的大门永远敞开，只要有
能力，我们都欢迎。”

随后，李梦也通过个人社交媒体
感谢了祖国和中国女篮，并且表示“国
家召唤时，义不容辞；国家需要时，当
仁不让！”

根据安排，中国女篮后续将于6
月18日和20日，与日本女篮进行两场
热身赛，随后于7月6日和8日，与澳
大利亚女篮进行两场热身赛。

在上一届女篮亚洲杯，中国女篮
在决赛中以73比 71险胜日本女篮，
时隔 12 年再次夺冠。本届亚洲杯，
作为东道主的中国女篮与新西兰队、
韩国队及印度尼西亚队同处一组。
谈及参赛目标，宫鲁鸣表示，球队首
先要全力打好小组赛，在此基础上，
再逐步考虑半决赛和决赛，一步一个
脚印，一场一场拼，“本次比赛是在主
场进行，这更激励我们必须全力以赴
地对待每一场球，认真总结，不断提
升，打好每一场比赛，不辜负球迷的
期待。”

中国女篮更新换代中国女篮更新换代
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“万次投篮”初见成效

在与波黑队的热身赛中，上个月
刚满18岁的小将张子宇迎来了个人
成年国家队的首秀。出战12分钟的
她，11投7中，拿到了全队最高的18分
和7个篮板，帮助球队以101比 55大

胜对手，而在次战比赛中，她又在16
分钟的出场时间内9投7中，交出了
16分和7个篮板的数据，帮助球队以
124比57再胜对手。

纵观中国女篮，乃至世界女篮的
历史，张子宇的天赋与身材都是相当
特殊的存在。为了给这位小将营造一
个健康良好的成长环境，中国女篮为
其制定了个性化的训练方式，为其配
备专门的训练师辅助其日常训练以及
伤病恢复，“张子宇的训练，包括准备
活动都是和别人完全不同的，有一套
自己的方式方法。我们对她的培养，
还是因人而异、因材施教。她的潜力
肯定很大，我们也希望她在正确的道
路上慢慢走。希望大家给她一点时
间，不要操之过急，一旦出现任何伤
病，会非常麻烦。”宫鲁鸣表示对于张
子宇的使用，着眼点会放在 2027、

2028年上，“张子宇升到成年队之后，
她在对抗强度、比赛经验上都有所欠
缺，有些技术动作还属于青少年水平，
很多意识还停留在青年比赛阶段。所
以我们希望她通过训练和比赛，累积
经验，将来能为中国女篮的发展做出
更大的贡献。”

据国内媒体报道，凭借着两场热
身赛的出色发挥，张子宇将进入中国
女篮参加女篮亚洲杯的 12 人名单。
按照原计划，张子宇在参加完与波黑
队的热身赛之后，将与中国U19女篮
会合，参加在十堰和咸阳举行的国际
挑战赛，并作为绝对主力随队出征7
月 12 日至 20 日的 U19 女篮世界杯。
但考虑到张子宇在成年国家队比赛的
适应程度尚可，再加上球队处于新老
交替阶段，最终决定让张子宇参加女
篮亚洲杯。

张子宇参加女篮亚洲杯，而并
非参加竞赛时间冲突的 U19 女篮世
青赛，很大程度上是因为中国女篮
的另一位中锋、正在 WNBA 联赛效
力李月汝很有可能不会在今年夏天
返回国内，代表中国女篮征战亚洲
杯赛事。

今年年初，李月汝在一笔三方交
易中，被洛杉矶火花队交易至西雅图
风暴队。但新赛季至今，她代表风暴
队一共出战8场比赛，场均出场时间
仅有9.1分钟，得到2.9分、1.6个篮板和
0.8次助攻，无论是上场时间还是个人
数据都较上赛季有了大幅度的下滑。

在出场时间寥寥无几的情况下，

李月汝主动向风暴队提出了自己的交
易请求，“我来美国只有一个原因，那
就是打篮球。风暴队真的非常完美，
这是我待过的最棒的球队，我们有来
自全世界各地最好的内线球员，队里
一共有四个内线球员，我觉得我没有
足够的上场时间。当我每场比赛都
只能打3到4分钟的时候，这对我来
说有点难过。”李月汝说道，“在我认
为机会不够好的情况下，我更希望提
出交易。我尝试往上跳一次，成功的
话就成功了，不成功的话，那就是这
里不太适合我，我可能就放弃这里
了。但目前我是希望能有一个机遇
降临到自己身上。”

根据消息人士透露，中国篮协对
李月汝提出交易申请的做法表示支
持，并希望李月汝能在WNBA获得更
多上场时间。

最终，李月汝被西雅图风暴队送
至达拉斯飞翼队，获得两个未来的选
秀权，“李月汝是一名非常全能的内
线，有出色的身高，也非常聪明，能够
迅速理解球队的技战术打法，我们也
非常期待她打出好的表现。”达拉斯飞
翼队主帅克里斯·科克兰斯说道。

值得一提的是，因为达拉斯飞翼
队的两位中锋塞尔盖德和麦考恩分
别代表德国女篮和土耳其女篮备战
6月 18日至 6月 30日举行的女篮欧

洲杯，所以球队的中锋位置目前处于
急需人手的情况，而李月汝的到来无
疑将帮助球队缓解这一问题，同时自
身也将会获得更多的出场时间和表
现机会。

新赛季至今，达拉斯飞翼队的战
绩并不理想，以1胜 11负位列全联盟
倒数第一，不过这很大程度上是因为
球队的当家球星、今年WNBA状元秀
后卫佩奇·布克斯的伤停，而李月汝本
人也非常期待能够与这位状元联手，
帮助球队走出泥潭，“非常兴奋能够和
佩奇一起打球，希望我们两个能在场
上建立起不错的化学反应，共同帮助
到球队。”

为更多上场时间申请转会为更多上场时间申请转会，，李月汝或不参加亚洲杯李月汝或不参加亚洲杯

打到成年队，张子宇依旧很“秀”


